

## McKenna, Neil

---

**De :** Stickney, Matt  
**Envoyé :** Mercredi 13 mai 2020 15 h 41  
Laporte, Anthony (SPAC/PSPC); Zimmerman, Shannon; Church, Leslie (SPAC/PSPC);  
Mullan-Boudreau, Caitlin (SPAC/PSPC)  
**CC :** Hailé, Andrée-Lyne; Duchesneau, Olivier; Kalles, Jonathan; Duran, Anson  
**Objet :** Réf. : Lettre V. Plante - masques – Montréal

Voici les dernières nouvelles.

J'ajoute Olivier, Jono et Anson pour tenir tout le monde au courant.

- 1) Montréal a envoyé la lettre qui demande de l'aide pour se procurer des masques pour ses résidents.
- 2) Nous croyons savoir que le Québec a offert son aide sur le plan financier.
- 3) Les fonctionnaires de Services publics et Approvisionnement Canada (SPAC) communiqueront avec les fonctionnaires du Québec pour voir comment nous pouvons aider. Lorsque nous saurons ce qu'ils souhaitent, nous nous retrouverons pour voir la suite des choses. Il pourrait s'agir simplement d'envoyer une liste de fournisseurs, d'aider à transporter les masques ou d'aider à les acheter. Nous verrons quel type d'aide ils souhaitent obtenir.

Nous sommes inquiets du précédent que cela va créer avec d'autres villes, mais nous sommes toujours disposés à répondre aux besoins du Québec, comme toujours, lorsqu'il demande de l'aide.

Appelez-moi si vous avez des questions.

Matt

--- Message original-----

De : Laporte, Anthony (SPAC/PSPC) <[anthony.laporte@canada.ca](mailto:anthony.laporte@canada.ca)>  
Envoyé : Mercredi 13 mai 2020 14 h 42  
À : Zimmerman, Shannon <[Shannon.Zimmerman@dpmo-cvpm.gc.ca](mailto:Shannon.Zimmerman@dpmo-cvpm.gc.ca)>; Church, Leslie (SPAC/PSPC) <[leslie.church@canada.ca](mailto:leslie.church@canada.ca)>; Mullan-Boudreau, Caitlin (SPAC/PSPC) <[caitlin.mullan-boudreau@canada.ca](mailto:caitlin.mullan-boudreau@canada.ca)>  
CC : Stickney, Matt <[Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca](mailto:Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca)>; Hailé, Andrée-Lyne <[Andree-Lyne.Halle@dpmo-cvpm.gc.ca](mailto:Andree-Lyne.Halle@dpmo-cvpm.gc.ca)>  
Objet : Réf. : Lettre V. Plante - masques

Bonjour Shannon, avez-vous le temps pour une discussion rapide?

A.

----Message d'origine ----

De : Zimmerman, Shannon [<mailto:Shannon.Zimmerman@dpmo-cvpm.gc.ca>]  
Envoyé : 13 mai 2020 14:15  
À : Church, Leslie (SPAC/PSPC) <[leslie.church@canada.ca](mailto:leslie.church@canada.ca)>; Mullan-Boudreau, Caitlin (SPAC/PSPC) <[caitlin.mullan-boudreau@canada.ca](mailto:caitlin.mullan-boudreau@canada.ca)>; Laporte, Anthony (SPAC/PSPC) <[anthony.laporte@canada.ca](mailto:anthony.laporte@canada.ca)> Cc : Stickney, Matt <[Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca](mailto:Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca)>; Hailé, Andrée-Lyne <[Andree-Lyne.Halle@dpmo-cvpm.gc.ca](mailto:Andree-Lyne.Halle@dpmo-cvpm.gc.ca)>  
Objet : Lettre V. Plante - masques

Bonjour à l'équipe de l'approvisionnement,

✓ La mairesse Plante a envoyé la lettre ci-jointe pour demander un soutien supplémentaire afin d'obtenir des masques pour les résidents de Montréal. La Ville a présenté la même demande au gouvernement du Québec. Nous sommes d'accord pour dire que nous ne devrions pas acheter pour les municipalités et que ces demandes devraient passer par les provinces, mais je me demande si vous pourriez discuter avec vos homologues du Québec des besoins de

Montréal qu'ils vont inclure dans leurs demandes et nous pourrions peut-être mettre Montréal en communication avec un fournisseur.

Mon patron parlera à la mairesse vendredi, alors tous les détails que nous pourrions obtenir à l'avance

pour aider seraient les bienvenus. Merci!

<https://flicixadio-canada.cenouvelle/1702575/masques-montreal-quebec-plante-legault-paris>

Monsieur le Premier Ministre,

La Ville de Montréal est frappée de plein fouet par la pandémie de la COVID-19. Plusieurs de nos quartiers font face à des éclosions importantes et la densité de la population à Montréal laisse entrevoir une lutte de longue haleine contre le coronavirus.

Face à cette situation, la Ville de Montréal souhaite offrir à l'ensemble de ses citoyennes et de ses citoyens un couvre-visage afin de limiter au maximum la transmission du virus, mais aussi davantage en systématiser le port. La Ville a ainsi procédé à une première commande de 50 000 couvre-visage à l'intention des personnes les plus vulnérables, toutefois, nous sollicitons l'appui du gouvernement du Canada afin d'être en mesure de procéder à une distribution massive de couvre-visage sur le territoire de l'île de Montréal.

Les ressources de la Ville de Montréal sont malheureusement limitées et l'investissement requis pour l'achat de centaines de milliers de couvre-visage dépasse ses capacités.

De nombreuses grandes villes à travers le monde ont mis en place des distributions massives de couvre-visage offerts par l'État. L'Espagne distribuera, à titre d'exemple, plus de 14,5 millions de masques à la population afin d'éviter un rebond des contagions. Cette initiative de l'État s'ajoute aux efforts des gouvernements régionaux, comme la Catalogne et la région de Madrid, qui distribueront eux aussi des millions de masques. Au Japon, le premier ministre a promis d'offrir deux couvre-visage en tissu par ménage, ce qui représente quelque 100 millions de couvre-visage à distribuer. Le Sénat de Berlin a pour sa part commandé 147 000 couvre-visage, qui seront offerts gratuitement aux Berlinoises et aux Berlinoises. Ainsi, dans de nombreuses villes du monde touchées dans des proportions similaires à Montréal, l'État aide les collectivités à distribuer des masques et couvre-visage gratuitement dans les réseaux de transport collectif, les parcs, les épicerie et les pharmacies.

La Ville de Montréal souhaite suivre l'exemple des autres grandes villes durement frappées par la COVID-19 et distribuer des couvre-visage à sa population dans les espaces publics ou à travers le réseau des pharmacies, comme cela se fait ailleurs dans le monde. Toutefois, nous ne pourrions y arriver sans le soutien des gouvernements supérieurs. Nous souhaitons que cette distribution massive s'arrime avec la reprise des activités dans la grande région de Montréal, ce qui contribuera à en faire un succès.

Dans l'espoir d'une réponse positive, je vous prie d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de ma haute considération.

Valérie Plante

c. c. L'honorable Chrystia Freeland, vice-première ministre et ministre des Affaires intergouvernementales L'honorable Pablo Rodriguez, leader du gouvernement à la Chambre des communes et lieutenant du Québec